

# 投标保证保险电子保函

## 用户手册

## 目 录

|                     |    |
|---------------------|----|
| 一、系统设置.....         | 3  |
| 1.1 驱动下载.....       | 3  |
| 1.2 登录电子保函平台.....   | 3  |
| 二、保函办理.....         | 4  |
| 2.2 填单.....         | 4  |
| 2.3 签章.....         | 5  |
| 2.4 付款.....         | 7  |
| 2.5 出函.....         | 7  |
| 三、保单查询.....         | 7  |
| 3.1 办理中的保单.....     | 7  |
| 3.2 已办理的保单.....     | 8  |
| 四、发票管理.....         | 9  |
| 4.1 申请发票.....       | 9  |
| 4.2 选择申请纸质专用发票..... | 10 |

## 一、系统设置

### 1.1 驱动下载

请下载并更新驱动，以便于登录和电子签章。



下载这个 zip 包，如果安装了杀毒软件，选择信任继续下载。下载后解压文件，右键-找到 以管理员身份运行 安装完毕。

### 1.2 登录电子保函平台

1. 投标人通过 CA 锁登录交易平台后，通过交易平台的链接直接跳转登录电子保函平台。
2. 或直接通过地址 <http://wenling.baoguanhao.com/> 使用 CA 锁登录  
注：请使用在中心使用过的 CA 锁登录电子保函平台。



## 二、保函办理

投标单位进行保函申请，申请流程主要包含以下四个步骤：

- ① 填单 > ② 签章 > ③ 付款 > ④ 出函

PICC 订单号: 201804231426362892006041308574060900

### 2.1 选择并申请保函

| 订单号                                  | 项目名称                             | 招标单位            | 开标时间                | 保证金金额 | 状态  | 操作     |
|--------------------------------------|----------------------------------|-----------------|---------------------|-------|-----|--------|
| 201804231426362892006041308574060900 | 铁路新区某业小镇产业园二期填土、表土剥离及临时围堰工程 (一期) | 温岭市铁路新区开发建设有限公司 | 2020-06-12 08:00:00 | 2     | 未开锁 | [申请保函] |

### 2.2 填单

#### 2.2.1 确认申请保函的项目信息，并完善补充投标人信息

This screenshot shows the PICC insurance application interface. It includes sections for 'Project Information' and 'Bidder Information'. A red box highlights the '联系人姓名' (Contact Person Name) field and the '联系人手机号' (Contact Person Mobile Number) field. Red arrows point from these highlighted fields towards the right side of the page.

### 2.1.2 确认保单信息，确认并勾选相关条款

This screenshot shows the '保单信息' (Policy Information) section. Below it, there is a note: '【请阅读并勾选相关条款】' (Please read and check the relevant terms and conditions) followed by a checkbox. A red box surrounds the checkbox. Red arrows point from the checkbox area towards the right side of the page.

## 2.3 签章

对系统生成的电子投保单进行电子签章，需要 CA 证书

This screenshot shows the 'Sign' step of the application process. It displays the '投保保证保险' (Insurance Application) and '保单信息' (Policy Information) sections. A red box highlights the '立即签章' (Immediate Signature) button. A red arrow points from this button towards the right side of the page.

内容确认无误之后，点击“电子签章”按钮

**投标保证保险投保单-待签章**

PICC 订单号: 201804231426362892006041308574060900

**PICC 中国人民财产保险股份有限公司**  
NO.

**投保单号:**  
鉴于投保人已经仔细阅读了中国人民财产保险股份有限公司投标保证保险条款，并已知悉了保险条款中免除保险人责任的内容（包括但不限于责任免除、投保人被保险人义务、赔偿处理等），愿意以上述条款的约定为基础向保险人投保投标保证保险，并按本保险合同的约定交付保险费，保险人同意按照本保险合同的约定承担保险责任。特立本保险单为凭。

|      |   |  |
|------|---|--|
| 投保人  | 名称: 温岭市第一建筑工程有限公司<br>社会统一信用代码: 913310817276297077<br>联系人: tyh<br>地址:                              | 组织机构代码: 913310817276297077<br>行业: ■建筑工程 □其他行业<br>联系方式: 14536654533 |
| 被保险人 | 名称: 温岭市铁路新区开发建设有限公司<br>联系人:<br>地址:  | 组织机构代码: 91331081661721753G<br>联系方式:<br>邮编:                         |
|      | 招标项目名称: 铁路新区泵业小镇产业园二期填土、表土剥离及临时围墙工程（一期）<br>招标项目类型: ■工程类 □货物类 □服务类<br>招标文件编号: A3310811140000417001 |  |

**修改信息** **电子签章**

选择企业公章，点击确定



在弹出的 CA-ukey 密码输入框内，输入密码并点击登录，完成签章

鉴于投保人已经仔细阅读了中国人民财产保险股份有限公司投标保证保险条款，并已知悉了保险条款中免除保险人责任的内容（包括但不限于责任免除、投保人被保险人义务、赔偿处理等），愿意以上述条款的约定为基础向保险人投保投标保证保险，并按本保险合同的约定交付保险费，保险人同意按照本保险合同的约定承担保险责任。特立本保险单为凭。

|      |   |  |
|------|---|--|
| 投保人  | 名称<br>社会统一信用代码<br>联系人<br>地址                                       | 组织机构代码: 913310817276297077<br>■建筑工程 □其他行业<br>联系方式: 14536654533 |
| 被保险人 | 名称<br>联系人<br>地址   | 组织机构代码: 91331081661721753G<br>联系方式:<br>邮编:                     |
|      | 招标项目名称: 铁路新区泵业小镇产业园二期填土、表土剥离及临时围墙工程（一期）<br>招标项目类型: ■工程类 □货物类 □服务类 |  |

验证UKey密码

[ZTCA ePass3003] UKey现在需要验证您的UKey  
密码:

UKey密码:   使用软键盘

注：无法显示签章页面或者无法正常签章，请检查驱动是否安装成功以及浏览器是否按照要求设置。

## 2.4 付款

完成投保单签章后，进入支付页面，

This screenshot shows the PICC payment interface. At the top, there's a navigation bar with steps: 1. 填单 > 2. 签章 > 3. 付款 > 4. 出函. The third step, '付款', is highlighted. Below the navigation, there are two sections: '投保保证保险' and '保单信息'. In the '保单信息' section, there's a large orange button labeled '立即支付' (Pay Now), which is also highlighted with a red box and an arrow pointing to it.

点击【立即支付】，获取支付链接，选择微信或支付扫码支付



## 2.5 出函

付款成功后，系统将自动出函，并将电子保函推送给公共资源交易中心。投保人可在菜单栏-办理完成中查看已成功出函的电子保函，也可下载保函留存。

## 三、保单查询

### 3.1 办理中的保单

| 保险公司 | 订单号                                  | 招标单位                  | 开标时间                | 保险金额  | 保费金额 | 操作时间                | 状态  | 操作            |
|------|--------------------------------------|-----------------------|---------------------|-------|------|---------------------|-----|---------------|
| 人保   | 201705091543343502014092414304321833 | 2017年温岭市良道公路大中修工程18标段 | 2020-08-24 14:30:00 | 90000 | 500  | 2020-05-11 13:24:22 | 待签章 | <b>【立即签章】</b> |
| 人保   | 201705091543343502014092414304321832 | 2017年温岭市良道公路大中修工程17标段 | 2020-08-24 14:30:00 | 90000 | 500  | 2020-05-11 13:24:22 | 待签章 | <b>【立即签章】</b> |
| 人保   | 201705091543343502014092414305000002 | 2017年温岭市良道公路大中修工程16标段 | 2020-08-24 14:30:00 | 90000 | 500  | 2020-05-11 13:24:22 | 待签章 | <b>【立即签章】</b> |
| 人保   | 201705091543343502014092414304321834 | 2017年温岭市良道公路大中修工程19标段 | 2020-08-24 14:30:00 | 90000 | 500  | 2020-05-11 13:24:22 | 待支付 | <b>【立即支付】</b> |
| 人保   | tyh4                                 | 2017年温岭市良道公路大中修工程10标段 | 2020-08-24 14:30:00 | 90000 | 500  | 2020-05-11 13:24:22 | 待支付 | <b>【立即支付】</b> |

进一步可查看具体的保单办理状态

### 3.2 已办理的保单

点击【查看】，可以进一步查看订单详情，

| 保险公司 | 订单号                                  | 项目名称                  | 开标日期                | 保险金额  | 保费金额 | 出函时间 | 发票状态 | 操作          |
|------|--------------------------------------|-----------------------|---------------------|-------|------|------|------|-------------|
| 人保   | 201705091543343502014092414305695849 | 2017年温岭市良道公路大中修工程14标段 | 2020-08-24 14:30:00 | 90000 | 500  |      | 已申请  | <b>【查看】</b> |
| 人保   | tyh1                                 | 2017年温岭市良道公路大中修工程10标段 | 2020-08-24 14:30:00 | 90000 | 500  |      | 已申请  | <b>【查看】</b> |
| 人保   | 201705091543343502014092414305000909 | 2017年温岭市良道公路大中修工程3标段  | 2020-05-24 14:30:00 | 90000 | 500  |      | 已申请  | <b>【查看】</b> |

可点击【查看】或【下载】电子保单保函。

1 填单 > 2 签章 > 3 付款 > 4 出函

**投保保证保险**

|      |                       |
|------|-----------------------|
| 保单号  | PD930190999337110     |
| 电子保单 | 《投保保证保险电子保单》.PDF      |
| 发票管理 | 《增值税专用发票》(邮寄获取, 邮费自理) |

**保单信息**

|        |                       |          |                        |
|--------|-----------------------|----------|------------------------|
| 项目名称   | 2017年温岭市良道公路大中修工程14标段 | 招标文件编号   | A331081114000001432323 |
| 保证金额   | 90000                 | 开标时间     | 2020-08-24 14:30:00    |
| 招标企业名称 | 温岭市公路管理局              | 统一社会信用代码 | 12331081472720874T     |

电子保函

The screenshot shows the PICC Electronic Bond Document. At the top, it displays the PICC logo and the document number EEEBAQ00181 No. 33001901270259. Below this, there is a section titled '投标人' (Bidding Party) and '被保险人' (Insured Party), each with contact information. A large table section is labeled '招投标情况' (Bidding and Tendering Situation) containing details like '招标项目名称' (Project Name), '招标项目类型' (Project Type), '招标文件编号' (Bidding Document Number), '投标有效期' (Bidding Validity Period), and '投标保证金金额' (Bidding Deposit Amount). The entire document is presented in a clean, structured format.

## 四、发票管理

### 4.1 申请发票

在[办理完成]点击查看保单详情，在详情页点击【申请发票】

This screenshot shows the PICC application for an invoice. It's a step-by-step process: Step 1 (填写) is completed, Step 2 (签章) is in progress, Step 3 (付款) is pending, and Step 4 (出函) is pending. The current step, '签章', is highlighted. On the right, there is a table for '投保保证保险' (Insurance Application) showing '保单号' (Policy Number) and '电子保单' (Electronic Bond Document). Below the table, there is a red box around the '申请发票' (Apply for Invoice) button, which is also highlighted with a red arrow. The status bar at the bottom indicates '正在办理' (In Progress).

### 4.1 选择申请普通电子发票

This screenshot shows the '发票申请' (Invoice Application) page. It displays the insurance policy information: '人民财产保险 保险单号: (保费:500.00元)' (People's Property Insurance Policy Number: (Premium: 500.00 yuan)). Below this, there is a table for '请确认开票信息:' (Please confirm the invoicing information) with fields for '发票抬头' (Invoice Header), '纳税人识别号' (Taxpayer Identification Number), '固定电话' (Fixed Phone), '收件人名字' (Recipient Name), '企业开户行' (Enterprise Account Opening Bank), '联系手机号' (Contact Mobile Number), '开户账号' (Account Opening Number), '电子邮箱' (Email), '地址' (Address), and '收件地址' (Recipient Address). A red box highlights the '增值税普通发票 (电子发票, 正常5天内开具, 咨询电话: 400-857-6077)' (VAT General Invoice (Electronic Invoice, issued normally within 5 days, consultation phone: 400-857-6077)) checkbox, which is checked. At the bottom, there are two buttons: '取消' (Cancel) and '申请发票' (Apply for Invoice). The background shows other tabs like '保单号' (Policy Number), '电子保单' (Electronic Bond Document), and '发票管理' (Invoice Management).

## 4.2 选择申请纸质专用发票

发票申请

人民财产保险 保险单号: (保费:500.00元)

|       |               |        |             |
|-------|---------------|--------|-------------|
| 发票抬头  | 温州市凯达交通工程有限公司 | 纳税人识别号 | TYH         |
| 固定电话  | 13616642355   | 收件人名字  | TYH2        |
| 企业开户行 | TYH           | 联系手机号  | 13616642359 |
| 开户账号  | TYH           | 电子邮箱   | 124@QQ.COM  |
| 地址    | TYH           | 收件地址   | TYH         |

请选择发票类型:

增值税普通发票 (电子发票, 正常5天内开具, 咨询电话: 400-857-6077)  
 增值税专用发票 (邮寄获取, 邮费到付, 正常7天内开具, 咨询电话: 400-857-6077)

取消 申请发票

确认专票开票信息，并完成《专票信息确认函》电子签章

浙江云端保工程咨询有限公司(测试专用)@00000001,欢迎您

专票确认函-待签章

PICC 订单号: 201705091543343502014092414305582800

本地盖章 云端盖章 批量验证

**PICC**  
中国人保财险

**关于使用保险增值税专用发票的提醒确认函**

尊敬的保险用户：

根据财政部国家税务总局《关于全面推开营业税改征增值税试点的通知财税〔2016〕36号》规定：“下列项目的进项税额不得从销项税额中抵扣：

(1) 用于简易计税方法计税项目、免征增值税项目、集体福利或者个人消费。其中涉及的无形资产、不动产，仅指专用于上述项目的无形资产（不包括其他权益性无形资产）、不动产。

修改信息 电子签章